

¿Ayudas al Caribe o soborno de Sudáfrica para albergar el Mundial de 2010?

Palco23
2 jun 2015 - 18:45

La investigación del FBI sobre los presuntos cobros de comisiones en la Fifa sigue avanzando. Los agentes que se encargan del caso habrían detectado una transferencia de 10 millones de dólares a la Concacaf que procedían de Sudáfrica y que, se considera, podrían haber sido el pago de comisiones a cambio de que algunas federaciones de la región el Caribe votaran a favor de este país en detrimento de Marruecos, el otro aspirante a acoger el Mundial de 2010.

De confirmarse las acusaciones de la Fiscalía, la cuestión ya no sólo afectaría a las federaciones de cada país, sino que también se vería implicada la Fifa al haber actuado de puente entre Sudáfrica y la confederación que agrupa a los países de América Central, Norteamérica y el Caribe.

El organismo presidido por Joseph Blatter ha salido al pasado de las suposiciones del diario *The New York Times* y ha asegurado que esos diez millones no se corresponderían a sobornos a cambio de un voto favorable. Según su argumentación, son ayudas "al desarrollo del fútbol en el Caribe" que se incluían en el *Programa Legado Diáspora*, con el que el comité organizador quería aprovechar los ingresos que generara la cita mundialista para ayudar a países con un alto porcentaje de población de origen africano.

"La Federación Sudafricana instruyó a la Fifa que el *Programa Legado Diáspora* debería ser administrado y aplicado directamente por el presidente de la Concacaf, que en aquel momento era presidente adjunto del Comité de Finanzas, y quien debería actuar como el fiduciario de los fondos del programa", ha defendido la Fifa para dejar claro que su secretario general, Jérôme Valcke no se benefició de ningún tipo de pago. Otra cuestión es si Jack Warner, al que como admite la Fifa se le entregó todo el dinero, lo invirtió realmente después en proyectos para el desarrollo del fútbol en la región o si se apropió de él indebidamente, cuestión que el FBI sospecha y motivo por el que la semana pasada fue detenido junto a otros dirigentes del fútbol en América Latina.

La órgano rector del fútbol mundial ofrecerá una rueda de prensa próximamente para acabar de aclarar esta cuestión, aunque esta mañana ya insistían en que "ni Jérôme Valcke ni ningún responsable de la Fifa estaban involucrados en el inicio, aprobación e implementación" de los programas que quiso financiar el Comité Organizador del Mundial de Sudáfrica 2010. En otras palabras, la institución deja claro que si se cometieron irregularidades no fue con su beneplácito.